

El presente documento ha sido elaborado con el propósito de contribuir a dar una interpretación real de la historia de Guatemala. En este marco, el análisis de la historia se realiza según el punto de vista y posición social del que la cuenta. Por lo tanto, la historia de los ricos, es la que enseñan actualmente en las escuelas, que a su vez, también minimiza las luchas de los pueblos, ocultándolas o quitándole su importancia en los cambios sociales. Es por ello, que debemos conocer la historia de esas luchas, desde un punto de vista crítico, pues esas luchas son las que cambian el curso de la historia, acelerando o deteniendo procesos.

Además, conociendo la historia real, entendemos mejor nuestra situación y aprendemos cómo cambiarla, aprendemos cómo construir otro futuro para todos/ as, para nuestros hijos y nietos.